

05.01.2024

**\*\*\*Terminreminderung\*\*\* Einladung zur Winterklausur vom 10. bis 12. Januar 2024 in Lindau**

**FREIE WÄHLER-Fraktion berät über Zukunft des autonomen Fahrens, Wasserstoff-Region Bodensee und den Krieg im Nahen Osten**

Sehr geehrte Damen und Herren Medienvertreter,

die FREIE WÄHLER Landtagsfraktion trifft sich vom 10. bis 12. Januar 2024 zu ihrer Winterklausur in Lindau am Bodensee. Dabei werden die Abgeordneten unter anderem ihre **wichtigsten politischen Initiativen des neuen Jahres** entwickeln. Außerdem geht es um mehr Innovationsfreundlichkeit am Wirtschaftsstandort Bayern. Die Transformation der bayerischen Automobilindustrie könne zu einer großen Erfolgsgeschichte werden, „wenn wir **Technologieoffenheit für alle Antriebskonzepte gewährleisten**“, kommentiert der Fraktionsvorsitzende **Florian Streibl**: „Deshalb werden wir uns bei Continental in Lindau, Weltmarktführer unter den Kfz-Zulieferern, über den aktuellen **Entwicklungsstand des autonomen Fahrens** informieren.“

Voraussetzung für die Bewältigung der Verkehrswende sei Wasserstoff als „Sprit der Zukunft“, so **Streibl** weiter. „Wir sprechen über die **Wasserstoffregion Allgäu-Bodensee**, ein von Kommunen und Landkreisen getragenes Regionalprojekt. Der Landrat des Landkreises Unterallgäu, **Alex Eder**, war im Projekt involviert und wird

uns aus erster Hand über die Ergebnisse informieren.“ Um eine nachhaltige und emissionsfreie Alternative zu herkömmlichen fossilen Brennstoffen anbieten zu können, wurde ein Umsetzungskonzept für die Erzeugung und Nutzung von klimafreundlichem **Wasserstoff aus der Region** erarbeitet. **Streibl**: „Wir wollen erfahren, wie regionale Wasserstoffkreisläufe und technologische Leuchtturmprojekte angesichts der von der Bundesregierung verschuldeten Haushaltskrise vorangebracht werden können. Wir freuen uns auf Impulse der Wirtschaftsweisen und Wasserstoff-Expertin **Prof. Dr. Veronika Grimm**.“

Weiteres wichtiges Thema der Winterklausur ist der **Krieg im Nahen Osten**, der durch den terroristischen Angriff der radikal-islamischen Hamas auf Israel am 7. Oktober 2023 eine neue Eskalationsstufe erreicht hat. Die Auswirkungen des Krieges sind auch in Deutschland und Bayern spürbar. So hat beispielsweise die Recherche- und Informationsstelle Antisemitismus (RIAS) Bayern allein seit dem Angriff der Hamas auf Israel und dem Jahrestag der sogenannten Reichspogromnacht am 9. November **148 antisemitische Vorfälle dokumentiert** – dies entspricht einer Steigerung von 285 Prozent gegenüber dem Vorjahreszeitraum. „Das ist erschütternd. Wir befassen uns daher mit den bayerisch-israelischen Beziehungen und insbesondere der Frage, **welche zusätzlichen Maßnahmen zum Schutz jüdischen Lebens in Bayern erforderlich sind**. Ich freue mich sehr, dazu die Generalkonsulin des Staates Israel für Süddeutschland, **Talya Lador-Fresher**, bei unserer Klausur begrüßen zu dürfen“, sagt **Streibl**.

Wir laden Sie herzlich ein:

**Auftaktstatement des Fraktionsvorsitzenden**

**Mittwoch, 10. Januar 2024, 12.45 Uhr**

**Kommunalpolitischer Abend**

**Mittwoch, 10. Januar 2024, 19.00 Uhr**

**Abschlusspressekonferenz**  
**Freitag, 12. Januar 2024, 09.30 Uhr**

**Veranstaltungsort**  
**Hotel Bayerischer Hof in Lindau**  
**Bahnhofplatz 2**  
**88131 Lindau (Bodensee)**

Zur **Abschlusspressekonferenz am 12. Januar 2024** wird auch der stellvertretende bayerische Ministerpräsident und Wirtschaftsminister **Hubert Aiwanger** erwartet.

Auf Ihr Kommen und Ihre Berichterstattung freuen wir uns.

Hinweise: Unser **detailliertes Klausurprogramm** finden Sie **HIER**.

Bereits vor der Abschlusspressekonferenz besteht **Gelegenheit zu individuellen Einzelinterviews** mit unseren Abgeordneten. Bei Interesse kontaktieren Sie bitte vorab die Pressestelle. Vielen Dank.

Die **Pressekonferenz wird außerdem als YouTube-Livestream übertragen**, ein persönlicher YouTube-Zugang ist hierfür nicht erforderlich. **Den Link werden wir Ihnen rechtzeitig übersenden.**

Zuschauer unseres Livestreams richten ihre Fragen bitte an folgende Emailadresse:

**[Frage@FW-Landtag.de](mailto:Frage@FW-Landtag.de)**

Wir danken für Ihr Interesse und Ihre Berichterstattung.

---

**Pressekontakt:**

Der Pressesprecher der **FREIE WÄHLER** Landtagsfraktion

im Bayerischen Landtag

Dirk Oberjasper, Maximilianeum, 81627 München

Tel. 089 / 4126 - 2941, [dirk.oberjasper@fw-landtag.de](mailto:dirk.oberjasper@fw-landtag.de)



---

FREIE WÄHLER Landtagsfraktion  
Max-Planck-Straße 1, 81675, München

Diese E-Mail wurde an [info@florian-streibl.de](mailto:info@florian-streibl.de) gesendet.  
Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie in den Presseverteiler der FREIE WÄHLER Landtagsfraktion  
aufgenommen wurden.  
[Im Browser öffnen](#) | [Abbestellen](#)